

AGAPLESION EV. KLINIKUM SCHAUMBURG freut sich über Pflegenachwuchs

Obernkirchen 25. September 2018 – 22 Auszubildende im Examen, 20 von ihnen bleiben am Klinikum Schaumburg

Jubeln und durchatmen – das können seit Donnerstag, den 20. September 2018 insgesamt 17 junge Frauen und ein Mann, die an der Gesundheits- und Krankenpflegeschule des Agaplesion Ev. Klinikum Schaumburg ihre staatliche Prüfung zum/r Gesundheits- und Krankenpfleger/in im Schnitt bestanden haben. Insgesamt 22 Schülerinnen und Schüler hatten sich zur Prüfung gemeldet, zwanzig werden in ein unbefristetes Arbeitsverhältnis am Klinikum Schaumburg übernommen.

"Ihr seid das Salz der Erde", sagte Krankenhausseelsorgerin Elisabeth Garner-Lischka in der Andacht, mit der die große Feier mit 120 Gästen, im Klinikum begann. Pastorin Garner-Lischka hob in ihrem geistlichen Wort hervor, dass die frisch examinierten Gesundheits- und Krankenpflegende neben dem erlernten Wissen aber auch noch ein "ganz großes Herz" brauchen und gab ihnen mit auf dem Weg: "Nur wenn Sie ganz dabei sind, dann werden Sie das Gefühl haben, dass Sie in Ihrem Beruf am richtigen Platz sind."

Pflegedirektor Jörg Hake und Schulleiter Dominik Janze waren sich einig, dass dieser Jahrgang "Geschichte schreibt". Jörg Hake: "Die Ausbildung begann noch an den drei alten Standorten. Dann kam der Umzug, der Start im neuen Klinikum mit den vielen neuen Eindrücken, neuer Technik, Abläufen und örtlichen Gegebenheiten." Der heutige Tag, so der Pflegedirektor am Klinikum Schaumburg, sei nicht das berufliche Ende, "sondern erst der Anfang. Probieren Sie sich aus und seien Sie sicher, dass es unser Ziel ist, Sie zu unterstützen, wenn Sie sich beruflich weiterentwickeln möchten."

Schulleiter Dominik Janze freute sich, "dass fast alle von Ihnen hier bleiben wollten und wir uns somit nicht aus den Augen verlieren, sondern auf den Stationen immer wieder treffen werden. Ich möchte, dass Sie alle wissen: Wir sind sehr stolz auf Sie – und Sie sollen stolz auf sich sein!"

In den letzten drei Jahren haben die jetzt Examinierten in über 2.100 Theorie- und 2.500 Praxisstunden alles gelernt, was zur Patientenpflege im Klinikalltag dazugehört. Kein Wunder also, dass die Schüler sich an die Worte einer ihrer Lehrer bei Beginn der Ausbildung - halb im Spaß, halb im Ernst sagte - erinnern: "Sie können sich von Ihren Partnern trennen, für sie werden Sie sowieso keine Zeit mehr haben."

Aber soweit soll es nirgends gekommen sein, zum Glück! Stattdessen erinnerten die beiden Schülersprecher, Miriam und Tim, in ihrer Rede an die Kursfahrt nach Berlin, "die uns zusammen geschweißt hat", an Stationsleitungen, Praxisanleiter und natürlich an die Lehrerinnen und Lehrer, die alles gegeben hatten, damit das Examen bestanden werden konnte. "Wir danken Ihnen allen, aber auch unseren Familien und Freunde dafür, dass Sie uns immer wieder angetrieben haben, nicht aufzugeben, weiter zu lernen, damit wir unser Ziel erreichen."

Das Ziel ist erreicht: Diese jungen Menschen sind viel mehr als nur fachlich spezialisiertes Pflegepersonal. Pastorin Garner-Lischka: "Sie sind ein Licht. Für die Teams in der Klinik, an Ihrer Arbeitsstelle – und ganz besonders für die Gesellschaft.



Ich wünsche Ihnen ein Team, das Sie trägt, wenn es beruflich einmal nicht gut läuft. Freunde und Auszeiten für Spaß und Spiel, denn nur dann können Sie leuchten Sie ohne zu verbrennen."



<u>1. Reihe (v.l.n.r.):</u> Theresa Grün, Schulleiter Dominik Janze, Alena Janson, Birgit Pevec, Michelle Dahmen, Katharina Schilin, Pia Schön, Carolin Podsigun, Pflegedirektor Jörg Hake.

<u>2. Reihe (v.l.n.r.):</u> Eileen Waßmer, Henning Witt, Emily Ochieng, Sarah Czolka, Shanna Esau, Christiane Hellmich, Miriam von Oepen, Annika Schmidt, Sina Schmidt, Lisa Diekmann, Jaqueline Rullkötter.

Die AGAPLESION EV. KLINIKUM SCHAUMBURG gGmbH mit 437 Betten und rund 1000 Mitarbeitenden ist aus der Zusammenlegung der ehemaligen Kreiskrankenhäuser in Stadthagen und Rinteln und dem Ev. Krankenhaus Bethel Bückeburg entstanden. Der Schwerpunktversorger in Obernkirchen hat vierzehn Fachabteilungen: Allgemein- und Viszeralchirurgie, Unfallchirurgie und Orthopädie, Gefäßchirurgie, Plastische, Ästhetische und Handchirurgie und Schulter- und Gelenkchirurgie. Dazu kommen die Fachabteilungen Kardiologie, Lungenheilkunde, Gastroenterologie, Geriatrie, Neurologie, Gynäkologie und Geburtshilfe, inklusive zertifiziertem Brustzentrum, Urologie, Anästhesiologie und Intensivmedizin, sowie eine Belegabteilung HNO. Hiermit gewährt das AGAPLESION EV. KLINIKUM SCHAUMBURG jährlich über 40.000 Patienten moderne medizinische Behandlung und Pflege nach höchsten Qualitätsstandards.

Die AGAPLESION gemeinnützige Aktiengesellschaft hält mit 60 Prozent die Mehrheit der Gesellschafteranteile; die Stiftung Bethel Bückeburg hält 30 % und der Landkreis Schaumburg einen Anteil von 10 %.

Die **AGAPLESION gemeinnützige Aktiengesellschaft** wurde 2002 in Frankfurt am Main von christlichen Unternehmen gegründet, um vorwiegend christliche Gesundheitseinrichtungen in einer anspruchsvollen Wirtschafts- und Wettbewerbssituation zu stärken.



Zu AGAPLESION gehören bundesweit mehr als 100 Einrichtungen, darunter 23 Krankenhausstandorte mit über 6.300 Betten, 35 Wohn- und Pflegeeinrichtungen mit über 3.000 Pflegeplätzen und zusätzlich 800 Betreuten Wohnungen, vier Hospize, 34 Medizinische Versorgungszentren, 15 Ambulante Pflegedienste und eine Fortbildungsakademie. Darüber hinaus bildet AGAPLESION an 19 Standorten im Bereich Gesundheits- und Krankenpflege aus. Mehr als 19.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sorgen für eine patientenorientierte Medizin und Pflege nach anerkannten Qualitätsstandards. Pro Jahr werden über eine Million Patienten versorgt. Die Umsatzerlöse aller Einrichtungen inklusive der Beteiligungen betragen über 1,2 Milliarden Euro.

Die alleinigen Aktionäre der AGAPLESION gAG sind verschiedene traditionsreiche Diakoniewerke und Kirchen. Auch durch diese Aktionäre ist die AGAPLESION gAG fest in der Diakonie verwurzelt und setzt das Wohl ihrer Patienten, Bewohner und Mitarbeitenden als Maßstab für ihr Handeln.

Pressekontakt

AGAPLESION EV. KLINIKUM SCHAUMBURG gGmbH
Zum Schaumburger Klinikum 1, 31683 Obernkirchen
Nina Bernard, Leitung Unternehmenskommunikation
T (05724) 95 80 – 11 61, F (05724) 95 80 – 88 10 09
nina.bernard@ksl.agaplesion.de, www.ev-klinikum-schaumburg.de